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研究生公费的改革问题，教育部新闻发言人王旭明在今天举

行的例行发布会上强调，把研究生改革作为公费还是缴费的

差别，说成是收费的改革是不恰当的。 王旭明指出，研究生

改革从来定位于是研究生机制的改革，研究生机制的改革核

心是创新人才。因此这项改革将为中国研究生教育产生积极

、深刻的影响。这样的改革目前在十几所高校试点，据了解

改革稳步进行，积极推进，受到了改革所在学校的教师的欢

迎，并且改革所在学校培养的研究生虽然不是完整的一轮，

但是从已经进行改革的研究生来看，他们的创新精神得到了

增加。 王旭明表示，对于困难的研究生来说，在国家资助困

难学生政策体系当中，还有一些需要不断完善的过程。现在

的政策并不是完全没有问题的，这些问题表现在两个问题。

一个是在贯彻执行落实当中可能不断出现的新问题，另一方

面，可能是这样一项政策目前没有覆盖的环节和部分。(据中

国网文字直播) 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下
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